

## 第14回議会報告会議事録（要約）

と き	平成29年5月12日（金） 19時～21時
と ころ	沢部コミュニティーセンター
テ ー マ	第1部：2月臨時会、3月定例会の報告について 第2部：車座で議員と語ろう（フリートーク）
参加者数	21人
担当議員（8名）	大畑 一千代 ・ 藤浦 巧 ・ 石井 雅彦 ・ 小紫 泰良 長谷川 勝己 ・ 桑村 繁則 ・ 二階 一夫 ・ 藤尾 潔
書 記	大畑 一千代 ・ 藤浦 巧
特記事項	



### 【概 況】

農業関係者が多く参加されていたため、農業に関する話が多く出た。第2部は4グループに分かれ話し合いを行った。

Q：質問、要望等 A：回答

【 第1部 】	
Q	地域公共交通網形成計画が策定されたが、あれが100%実施されたとしても、市民は運転免許証を返還できないと思うがどうか。
A	コミュニティバスを走らせる計画にはなっていない。福田地区においては自主運行バスを広げる計画。今より前進していこうとする計画。
Q	近隣市はコミュニティバスを走らせているのに、なぜ加東市は走らせていないのか。コミュニティバスを走らせれば免許証が返還できるのではないか。

A	<p>加東市においては、西脇や小野、三田、加西等から社へのバス路線があり路線バスとの競合や路線バスも大事にしたいことから、コミュニティバスに取り組みにくい。</p> <p>小野市、西脇市等もコミバスを走らせているが、週に2回しか来ないところもあり、免許証が返還できる状況ではない。</p>
Q	<p>保育料の無償化について、近隣市のほうが進んでいるという話を聞く。若い人たちが小野市等へ転出したいと言っていると聞く。若い人たちが魅力があると思うまちづくりをしてほしい。「3歳から5歳、無償化に向けて」と書いてあるのはどういうことか。</p>
A	<p>幼稚園に相当する年齢の保育料が無償化という内容。近隣市のほうが進んでいるが、他のサービスでは加東市が進んでいる部分もある。意見があったことは市へ伝える。</p>
Q	<p>米の直接支払交付金7,500円/10aがなくなる。30年以降の農業ビジョンは作成できているのか。</p>
A	<p>昨年12月から、農業再生協議会を中心に農協や国・県関係機関も入り組織を立ち上げ「地域農業活性化ビジョン」策定に取り掛かっている。アンケートを提出いただいたと思うがそれらも参考に協議し、来年2月ごろまでに策定・配布する予定。</p>
Q	<p>団地化や戦略作物に取り組む団体には補助金をアップするよう国・県に要望してほしい。</p>
A	<p>麦、飼料作物、WCS等戦略作物や二毛作助成に関する補助金予算は国において確保すると聞いている。これをさらにアップすることについては議会としても取り組んでいきたいと思っている。</p>

Q	山田錦等酒米の産地である東条、米田、上福田は別として、福田はうるち米地域。ぜひ、お願いしたい。
A	山田錦も増やせる状況ではない。市も安心はしていない。 国による生産数量の配分は無くなるが、ペナルティはないが県独自の配分がありそうなことを聞く。農協も契約数量を厳格にしてくるのではないかということも聞く。市に対しても情報提供を迫りたい。
Q	7,500円の直接支払交付金がなくなると、農業をやめる人も出てくる。耕作放棄地が増えないようにすべき。
A	集落営農組織や認定農業者に農地を集積し、農地を守ってもらいたい。それらの育成支援についても市に強く当たっていききたい。
Q	各集落での営農組織では運営の継続ができない状況。小さな集落では組織の担い手がなくなってきている。もっと大規模化する必要があると考える。
A	意見として受け止める。
Q	3月定例会での予算補正を見ると、予算が余っているように見える。事業の計画段階の精査不足か。
A	予算が不足してしまうのが一番怖い。節約もしている。ただ、貯めればいいというものでもない。議会としても精査していく。

【 第 2 部 】	
第 1 グループ	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 営農組合について法人化すべきとの意見があった。</li> <li>・ 公共用地跡地に企業を誘致してほしい。</li> <li>・ 公共施設はもういない。</li> <li>・ 市のアピールをもっとすべき。特に市民病院等について。</li> <li>・ ごみ収集について、正月の収集は休日返上ですべき。</li> </ul>
第 2 グループ	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 保育料の無償化、医療費の無償化基準が他市より遅れている。</li> <li>・ 議員の農業行政に関する知識が少ない。もっと勉強すべき。</li> </ul>
第 3 グループ	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 佐保を通っている国道の 3 7 2 号の交差点部分については通勤車両が多く出にくいいため市道に右折レーンを設けてほしい。</li> <li>・ 営農組合に新規加入者がいないので困っている。</li> <li>・ 農地の集積を進めるべきである。企業の参入も考えるべき。</li> <li>・ 直播田のジャンボタニシ、烏の駆除を考えてほしい。</li> <li>・ 市の活性化策がない。3 7 2 号と 1 7 5 号交差部の活用を考えてほしい。</li> </ul>
第 4 グループ	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 高齢化、少子化で村の環境関係（草刈り、溝掃除）の出役者が減少、困っている。</li> <li>・ 高齢者のタクシー利用が増加している。福祉タクシーの充実を図ってほしい。</li> <li>・ A E D を各公民館に配置できないのか。貸し出しはしていないのか。</li> </ul>
当局に照会・要望すること	
議会で対応すること	